

# boletín

FILOSOFÍA Y LETRAS □ 4a. ÉPOCA □ AÑO 2 □ 1984



HEMEROTECA  
FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS  
U. N. A. M.



# 9

ENERO

en su filosofía expresan los problemas peculiares de nuestra cultura y de nuestra historia. Un libro sobre ella mostrará al alumno (y al público en general) que no estamos al margen de la cultura filosófica y que, en consecuencia, si alguien se dedica profesionalmente a esta actividad no tendrá que partir desde cero." Tal es la importancia y lugar que le corresponde a este número ocho de la *Serie Sócrates*. Se trata de un libro que opta por hacer una cata o un sondeo en la ya vasta y significativa producción filosófica de lo que José Gaos llamó *pensamiento en lengua española*.

En virtud de que hay muy pocos trabajos de esta naturaleza, los autores se preocuparon por consignar casi exclusivamente pensadores que dentro de la contemporaneidad pueden ser considerados como clásicos. Así, se recogen sintomáticos textos de Antonio Machado (1857-1939), Alejandro Korn (1860-1936), Miguel de Unamuno (1864-1936), Carlos Vaz Ferreira (1872-1958), José Vasconcelos (1882-1959), Antonio Caso (1883-1946), José Ortega y Gasset (1883-1955) Manuel García Morente (1886-1942), Francisco Romero (1891-1962), José Carlos Mariátegui (1894-1930), Joaquín Xirau (1895-1946), José Gaos (1900-1969), José Ferrater Mora (1912), Leopoldo Zea (1912), Francisco Miró Quesada (1918) y Javier Muguerza, filósofo español

nacido en 1939. Los textos seleccionados se acompañan de una nota bio-bibliográfica en la que se ubica al autor estudiado, y se traza un perfil biográfico en consonancia con su obra y pensamiento filosófico. En seguida de los textos, se añaden bibliografías básicas con el propósito de que el lector interesado cuente con una guía que le permita, en un momento dado, realizar un análisis más profundo de los autores antologados. Tanto la *presentación* como la *introducción*, con que se inicia este libro, se distinguen por

ofrecer un panorama en el que se registran las similitudes, corrientes, y diferencias — pues se prefiere "mostrar este panorama vario a una falsa uniformidad" — que ostenta la filosofía española e hispanoamericana. Es de esperar que esta antología, que llena un vacío en nuestra bibliografía filosófica, logre incitar el estudio de la filosofía en lengua española, y sea, al mismo tiempo, un punto de partida para estudios mucho más exhaustivos sobre el tema.

(Gustavo Escobar)



## SEGUNDO ENCUENTRO NACIONAL DE ESTUDIANTES DE GEOGRAFIA

LOS DIAS 30 DE noviembre y 1 y 2 de diciembre, se realizó en nuestra Facultad el Segundo Encuentro Nacional de Estudiantes de Geografía, un acto más en el esfuerzo por estrechar las relaciones amistosas y fraternales entre los estudiantes de geografía de la República Mexicana. En el acto de inauguración realizado en el auditorio Justo Sierra, se contó con la presencia del Dr. José G. Moreno de Alba, director de la Facultad de

Filosofía y Letras; estuvieron también la directora del Instituto de Geografía, Dra. Ma. Teresa Gutiérrez de Mac Gregor, el coordinador del Colegio de Geografía, Lic. Mauricio Aceves García y miembros del Comité Organizador del Encuentro. En el acto de clausura, llevado a cabo en el Auditorio Narciso Bassols de la Facultad de Economía, se tuvo en el presidium al Lic. Néstor Duch Gary, director de la DEGEGE, dependencia de la Secretaría de Programación y

